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平成21年（2009年）所沢市議会 12月定例議会 一般質問の報告 

 

一般質問 

 

  

■図書館基本計画を！一部民間委託は？ 
 今年４月に新しくオープンする中央公民館に、所沢分館ができ

ます。市は貸出し・返却等の一部窓口業務を民間委託すると言

っています。市は「仕様書で契約する」と言っていますが、どんな

窓口が理想なのか、現在長期的な指針がありません。 

 中央公民館は旧町にあり、中小企業支援にも力を入れてほし

いですが、では他の分館の地域性は？ 

 

・・・・市が「図書館の基本計画」をもっていないため、船

で言えば「海図」にあたる目指すべき姿がわからないのです。

教育総務部長は「図書館運営協議会等で、策定するよう検討

する」と答弁しました。ほかに松井小学校図書館の活用、郷

土資料の充実について質疑しました。 

 

    ミホコのつぶやき   

    図書館だけではありません！ 保育園や放課後児童対 
    策など、総合計画の下に個別にあるべき長期の基本計

画がないため「なりゆきまかせ」「現場まかせ」になっています。

とくに４月に開館の所沢分館、新しく建設が始まる新所沢公民

館内の分館など図書館が大きく変化する時期です。必ず基本計

画を策定してほしいと思います。これからの時代、ほんとうに

図書館は貴重ですよ！ 

■リカレント（循環・回帰）教育を！ 
 生涯学習とは少し違って、一度社会に出た人が再び学ぶリカ

レント教育。社会で培った経験・知識を土台に学び直し、地域社

会にも再還元できるのではないでしょうか。 

 

     ミホコのつぶやき   

     早稲田大学の先生に聞いてみたら「前任校でリカレント 

   教育をやっていましたよ」と。その山口県立大学は県下

の市と連携して成果が上がっているとのこと。市民が「教える
ひと」になってもいいし、可能性がたくさんあります！    

■みどりと農のさんぽ道を！ 
 新潟・津南と十日町は「大地の芸術祭」で 

４０万人の観光客を集めました。田園に芸術 

作品を生み出すのは知恵と工夫でできそうです。 

 フットパス (歩く「Foot」小径「Path」) 

ありのままの自然を逍遥する、それがフットパス。地域のおいしいも

のを食べたり野菜を買えたり地産地消が成功のカギ。北海道、甲

州、町田などがフットパスに賛同しています。所沢のブドウ畑は（見

方によっては？）プロヴァンスのようですよ！狭山丘陵、三富などす
てきな所もたくさん。ぜひ歩く観光客を増やしましょう！ 

■市役所に親切な案内表示を 
 授乳・オムツ替え、多機能トイレ、 

コピーサービス（有料）等の案内表 

示をもっとわかりやすくするよう質 

疑しました。閉会後、さっそく一階 

受付に案内表示ができました！ 

早い！ 

   

■ワンニャン防災訓練 
 大災害時に備え、犬猫同伴の避難訓練、しつけ教室と合

わせた防災訓練を提案しました。 

 
    ミホコのつぶやき    

    所沢には介助犬は１頭います（盲導犬）その方に 

    は「目」ですから当然避難所には同伴できます。

それ以外のペットはどうするか避難所運営協議会で決めま

す。倒壊しそうな家に置いていけない大切なペットたち、
避難所でも順応できるしつけが進められたらいいですね。 

 

    

   助けたい 

   なんばーわん！！ は？ 
 
 もし所沢で大地震がおきたら、そのときにはどう

しょう。と時たま考える。あわてるだろうが、もし

間に合えば日ごろ大事に思うものをもって避難した

い。一番大事なものはなに？ 私にとっては、愛犬

ともちゃんです。今まで、ずっと無償の愛情で答え

てくれて、口も聞けないし、事情もわからないだろ

うからかわいそうだもの。 

 夫は、おばあちゃん（母親)をおぶって逃げてね。
私は、かばんにともちゃんをつめるか抱っこして、

航空公園に行く。航空公園は木が多いし水道も多い

から。(そのときは使えないかもしれないけど) い
ざというときは、私はともちゃん、お父さんはおば

あちゃんの分担でと日ごろから話している。 
 地域での防災訓練などには、ハンディキャップを

持った人も一緒に訓練したり、動物を連れた避難の

し方とか、避難所のすごし方などを練習しておいた

らいいのではないかと思います。三宅島の火山噴火

の際のニュースでは、動物好きのボランティアが避

難した動物の世話をしていました。ちょうど 12月議
会で取り上げたので、私にとってはタイムリーな話

題、今後を見守りたいと思います。 
             （ともちゃんママ） 
 

図書館で地域の未来をゆたかに！ 

これからの所沢図書館 

 

 

 

2009 年 12 月 10 日 NPO 法人大人の学校主催 

「政治を身近に感じる講座  

          初めての市議会傍聴へ GO!」 
 末吉議員の一般質問傍聴の後、一階正面玄関わきにあ

る、精神障害をおもちの方の就労支援をしている団体運

営の喫茶ルームで意見交換。議会傍聴をすることで市政

に関心をもち、ひとりよがりではない意見を議員に伝え

ていくことで議会へ反映することができると実感した。

議員や議会におまかせじゃ、もったいない！  

                参加者：やまちゃん  

 報 告 


